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Am 20.03.2024 trafen sich die Erste Bürgermeisterin Frau Agnes Christner und der 
Vorsitzende von Pro Sinti und Roma e.V. Herr Kjemal Ahmed. 
 
Das Treffen fand im Rathaus der Stadt Heilbronn statt. Der Vorsitzende suchte das 
Gespräch mit der Bürgermeisterin Frau Christner, um die Vereinstätigkeit und den neuen 
Standort der Mitarbeiterin Frau Susica Elisabeth vorzustellen. Bei dem Gespräch waren 
zudem Mitarbeiter:innen der Stadt Heilbronn, Personen aus der Flüchtlingsarbeit, sowie 
von dem Schulamt Heilbronn anwesend.  
 
Der Vorsitzende, betonte, dass der Bedarf für die Beratung von deutschen und nicht 
deutschen Sinti:zze und Rom:nja im Raum Heilbronn sehr groß ist. Herr Ahmed legte dar, 
dass die Mitarbeiterin des Vereins Frau Susica so viele Anfragen für eine Beratung 
bekommt, dass sie diesen nicht allen gerecht werden kann. Die Beratung, die vom Verein 
angeboten wird, behandelt sowohl die Bereiche Arbeit, Wohnen und Bildung als auch die 
Thematik des Aufenthalts.  
Bürgermeisterin Frau Christner, begrüßt den Austausch mit dem Verein und betonte, dass 
die Anlaufstelle Pro Sinti und Roma e.V. vor Ort einer der wichtigsten Ansprechpartner ist. 
Der Verein sei ihr auch bereits vor dem Treffen bekannt gewesen. In und um die Stadt 
Heilbronn leben viel Rom:nja aus verschiedenen Kontexten, wie Geflüchteten aus der 
Ukraine oder auch Bulgarien sowie anderen EU-Bürger:innen. Die Stadt bzw. die 
Verwaltung versucht alle Rom:nja zu unterstützen, allerdings gibt es Schwierigkeiten bei 
der Verständigung, besonders im Bereich Wohnungen und Arbeit sowie der Schulen. 
Auch deshalb wurde dem Treffen mit dem Verein Pro Sinti und Roma e.V. positiv 
entgegengeblickt. Die Bürgermeisterin betonte, wie wichtig es sei für die Unterstützung der 
Rom:nja einen Vermittler bzw. einen Brückenbauer zu haben, der beide Seiten gut kennt. 
Dabei sind auch Sprachkenntnisse besonders wichtig.  
 
Es wurde klargestellt, wie gut es ist, dass Pro Sinti und Roma e.V. nun einen Platz in 
Heilbronn hat und dass man sich auf die gemeinsame Zusammenarbeit freut. Herr Kjemal 
Ahmed, bedankt sich für die Kooperation und für das produktive Gespräch. Eine offizielle 
Kooperation wird im Herbst von der Stadt Heilbronn und dem Verein Pro Sinti und Roma 
unterzeichnet.  

 
Ihr Anlaufstelle Pro Sinti und Roma e.V.  
 



 

 

 
 
 
 
 


